

Intervención del diputado Rafael Navarrete Quezada, con el tema “Regreso a clases y el inicio de un nuevo ciclo escolar”.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra al diputado Rafael Navarrete para intervenir sobre el mismo tema el tiempo es de usted diputado.

El diputado Rafael Navarrete Quezada:

Muchas gracias, diputada presidenta.

Honorable Congreso del Estado de Guerrero.

Decidí participar con la intención de expresar mi profunda preocupación y desacuerdo en relación a la distribución de los libros de texto gratuitos por parte de la Secretaría de

Educación Pública para este ciclo escolar.

Esta medida que busca proporcionar educación de calidad a nuestros estudiantes se ven ya por los numerosos errores y deficiencias que aquejan a estos materiales educativos, es innegable que la educación es el cimiento de cualquier sociedad progresista y democrática, nuestros jóvenes merecen acceder a materiales educativos que sean precisos, confiables y acordes con los estándares de calidad que merece la educación en nuestro país.

Sin embargo, los recientes libros de texto representan una gran cantidad de errores de contenido, desde cifras

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 30 Agosto 2023

históricas equivocadas, hasta errores tipográficos y ejemplos que no se ajustan a las necesidades y capacidades de nuestros estudiantes.

Salvo que ahora se piense que Benito Juárez nació el 18 de marzo en lugar del 21 y que la tierra y el planeta Saturno compartan la misma órbita o que el sol gira alrededor de la tierra como lo señalaron en su momento una señora muy famosa.

Es lamentable que, a pesar de las críticas fundamentadas de expertos y especialistas en el campo educativo, la SEP haya optado por ignorar estas voces y continuar con la distribución de materiales deficientes. Incluso se han identificado casos de desinformación en estos libros, lo cual no sólo socava el propósito educativo, sino que también pone en riesgo la formación integral de nuestros jóvenes.

Más allá de los errores en sí, es necesario resaltar el proceso de elaboración de estos libros, el cual ha estado plagado de irregularidades. La

Ley General de Educación establece claramente que los materiales educativos deben elaborarse después de la publicación de los planes y programas de estudio correspondientes, así como tras ser sometidos a consulta con los sectores involucrados. Este proceso, que garantiza la calidad y pertinencia de los materiales, ha sido cumplido.

Resulta preocupante que en lugar de reconocer las deficiencias y trabajar en corregirlas, el Gobierno Federal haya optado por minimizar las críticas y atribuirles a una supuesta consigna en su contra. Este enfoque es un desprecio hacia el derecho de los estudiantes a recibir una educación de calidad y hacia la comunidad educativa que busca lo mejor para nuestras futuras generaciones. Se debe intentar, aunque sea en el ocaso de su mandato, gobernar como estadistas y dejar de ser militantes. Es una vergüenza como se solapa dicha ineptitud.

En conclusión, es imperativo que, como representantes de la

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 30 Agosto 2023

ciudadanía y defensores del bienestar de nuestros jóvenes, exijamos a la Secretaría de Educación Pública una revisión exhaustiva de los materiales educativos y una respuesta efectiva a los errores y deficiencias señalados. Nuestro compromiso debe ser con la formación de ciudadanos críticos, informados y capacitados, y esto sólo puede lograrse a través de materiales educativos que cumplan con los más altos estándares de calidad y veracidad.

Invito a este Honorable Congreso a que se unan en la defensa de la educación de calidad y en el respeto por los derechos de nuestros estudiantes. No podemos permitir que la negligencia y la falta de compromiso empañen el futuro de nuestra sociedad. Asumamos la responsabilidad que se nos ha confiado y exijamos un cambio positivo en beneficio de la educación en el Estado de Guerrero y en todo México.

¡Muchas gracias!